
囲いは　知事答弁

（総務）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

総務
（知
事）

県政運営について 知事は、どのような思いで県政を展開していくの
か尋ねたい。 宗方　保 政策調査課 1

総務
（知
事）

憲法認識について 現行憲法に対する知事の認識を尋ねたい。
長谷部　淳 政策調査課 80

総務
（知
事）

県政運営について 知事は、何に重点を置いて県政を運営していくの
か尋ねたい。 満山　喜一 政策調査課 81

総務
（知
事）

現場主義について 現場主義を重視する知事の思いについて尋ねた
い。 星　公正 政策調査課 132

総務
（知
事）

県政運営への思い
について

選挙活動の中で述べた「ミッション、パッショ
ン、アクション」に込めた知事の思いを尋ねた
い。

柳沼　純子 政策調査課 185

総務
風評・風化対策に
ついて

風評・風化対策を部局横断的に行うため、県はど
のように対応していくのか尋ねたい。

宗方　保
広報課
行政経営課

7

総務
情報発信について 県は、メディアを活用した情報発信の強化にどの

ように取り組むのか尋ねたい。
宗方　保 広報課 8

総務
県政運営について 風評払拭及び風化防止のため、情報発信にどのよ

うに取り組むのか、県の考えを尋ねたい。
満山　喜一 広報課 83

総務
風評払拭について 県は、消費者庁の調査結果等を踏まえ、風評払拭

にどのように取り組むのか尋ねたい。
阿部　廣 広報課 109

総務
情報発信の強化に
ついて

情報の受け手である県民の立場に立った発信につ
いて、県はどのように強化していくのか尋ねた
い。

先崎　温容 広報課 213

総務
情報発信について 知事は、どのような戦略で国内外への情報発信に

取り組むのか尋ねたい。
甚野　源次郎 広報課 219

総務
（知
事）

平成２７年度当初
予算編成方針につ
いて

知事は、平成２７年度当初予算をどのような考え
の下で編成していくのか尋ねたい。 宗方　保 財政課 2

総務
消費税増税につい
て

被災者の暮らしや中小企業の復興に影響を与える
更なる消費税の増税の中止を国に求めるべきと思
うが、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 財政課 52

総務
県政運営について 中長期の見通しに立った財政運営をどのように

行っていくのか、県の考えを尋ねたい。
満山　喜一 財政課 82

総務
平成２７年度当初
予算について

県は、平成２７年度当初予算のうち通常枠の予算
について、どのような考えに基づき編成していく
のか尋ねたい。

星　公正 財政課 134

総務
復興施策の再点検
について

継続性が求められる事業を実施するため、長期的
な財源確保にどのように取り組んでいくのか、県
の考えを尋ねたい。

紺野　長人 財政課 202

総務
大雪対策について 道路除雪表彰制度により表彰を受けた建設業者に

対し、総合評価方式において加点評価すべきと思
うが、県の考えを尋ねたい。

宗方　保 入札監理課 22

総務
大雪対策について 雪害対策について、危機管理部が中心となって取

り組むべきと思うが、県の考えを尋ねたい。
宗方　保 行政経営課 23

総務
県の組織改編につ
いて

危機管理部を設置するに当たっての基本的な考え
方について尋ねたい。

高野　光二 行政経営課 31

総務
子どもの貧困対策
について

子どもの貧困対策をこども未来局において所掌す
べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 行政経営課 63

総務
教育行政について 教育の振興に関する施策の大綱の策定について、

県の基本的な考えを尋ねたい。
長谷部　淳 行政経営課 73

総務
教育行政について 総合教育会議について、どのように運営していく

のか、県の考えを尋ねたい。
長谷部　淳 行政経営課 74

総務
（知
事）

県の組織体制につ
いて

避難地域市町村や避難者に寄り添った施策を推進
するための組織体制について、知事の考えを尋ね
たい。

桜田　葉子
行政経営課
企画調整課
生活環境総務課

174

総務

県の組織体制につ
いて

復旧・復興の加速化や将来を見据えた生活基盤の
維持及び大災害への対応等のため、継続的に技術
職員を確保すべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

桜田　葉子 行政経営課 175

総務
県政運営への思い
について

こども未来局を設置するに当たっての基本的な考
え方について尋ねたい。

柳沼　純子 行政経営課 186

総務
県組織の再点検に
ついて

県組織の在り方について、行政サービスの向上と
業務の効率性の観点から点検すべきと思うが、県
の考えを尋ねたい。

紺野　長人 行政経営課 203
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総務
県組織の再点検に
ついて

行政サービスを確保するための人員配置につい
て、県の考えを尋ねたい。

紺野　長人 行政経営課 204

総務
子どものための施
策について

子ども・子育て支援新制度に移行する私立幼稚園
に対し、県として財政支援を行うべきと思うが、
考えを尋ねたい。

甚野　源次郎 私学・法人課 223

総務
子どものための施
策について

一時預かり事業への円滑な移行が困難な私立幼稚
園に対し、財政支援を行うべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

甚野　源次郎 私学・法人課 224

総務
郡山合同庁舎の整
備について

新たな郡山合同庁舎の整備について、どのような
方針で進めていくのか、県の考えを尋ねたい。

椎根　健雄 施設管理課 130

総務
復興の加速化につ
いて

市町村の復興財源の確保に向け、県はどのように
支援していくのか尋ねたい。

高野　光二 市町村財政課 29

（企画）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

企画
イノベーション・
コースト構想につ
いて

イノベーション・コースト構想を具体化するた
め、今後どのように進めるのか尋ねたい。 宗方　保 企画調整課 5

企画
福島復興再生特別
措置法について

県は、福島復興再生特別措置法について、どのよ
うな考えで改正を要望し、今後どのように取り組
むのか尋ねたい。

椎根　健雄 企画調整課 123

企画
（知
事）

被災者の生活再建
支援について

一人一人に寄り添う復興を進める上での知事の基
本的な考え方を尋ねたい。 宮本しづえ 企画調整課 153

企画
東京オリンピック
について

知事は、２０２０年東京オリンピックにおいて、
本県に競技を誘致する考えがあるのか尋ねたい。

先崎　温容
企画調整課
スポーツ課

218

企画
（知
事）

復興の加速化につ
いて

震災からの復興を更に加速させるため、どのよう
に取り組んでいくのか、知事の考えを尋ねたい。 高野　光二 復興・総合計画課 28

企画
（知
事）

地方創生について 知事は、地方創生にどのように取り組んでいくの
か尋ねたい。 満山　喜一 復興・総合計画課 84

企画
（知
事）

３０年先を見据え
た本県の復興につ
いて

知事は、３０年先を見据えた本県の復興に向け、
どのように県民をリードしていくのか尋ねたい。 阿部　廣 復興・総合計画課 108

企画
復興計画の見直し
について

県は、復興計画の見直しにどのように取り組んで
いくのか尋ねたい。

星　公正 復興・総合計画課 133

企画
（知
事）

復興施策の再点検
について

震災から３年９か月が経過した今、復興施策の再
点検が必要と思うが、知事の考えを尋ねたい。 紺野　長人 復興・総合計画課 201

企画
只見ユネスコエコ
パークついて

只見ユネスコエコパークなどの南会津地方の自然
をいかした地域振興策について、県の考えを尋ね
たい。

星　公正 地域振興課 146

企画
再生可能エネル
ギーについて

避難地域における再生可能エネルギーの推進にど
のように取り組んでいくのか、県の考えを尋ねた
い。

高野　光二 エネルギー課 41

企画
（知
事）

原子力政策につい
て

「原子力に依存しない社会づくり」について、ど
のようなメッセージを発信していくのか、知事の
考えを尋ねたい。

長谷部　淳 エネルギー課 43

企画
原子力政策につい
て

川内原発の再稼働に反対すべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

長谷部　淳 エネルギー課 44

企画
再生可能エネル
ギーの推進につい
て

地域主導による再生可能エネルギーの推進にどの
ように取り組んでいくのか、県の考えを尋ねた
い。

長谷部　淳 エネルギー課 50

企画
再生可能エネル
ギーの推進につい

県は、再生可能エネルギーの電力系統への接続保
留にどのように対応するのか尋ねたい。

阿部　廣 エネルギー課 111

企画
再生可能エネル
ギーの推進につい

住宅用太陽光発電の普及拡大について、県の考え
を尋ねたい。

椎根　健雄 エネルギー課 127

企画
原発事故後の対応
について

再生可能エネルギーにおける電力系統への接続保
留問題の早期解決について、県の考えを尋ねた
い。

柳沼　純子 エネルギー課 188

企画
再生可能エネル
ギー推進の在り方
について

県有財産の活用等による再生可能エネルギーの導
入推進について、県の考えを尋ねたい。 紺野　長人 エネルギー課 210

企画
再生可能エネル
ギーについて

再生可能エネルギーの推進に向けた特別対策につ
いて、県の考えを尋ねたい。

甚野　源次郎 エネルギー課 221

企画
復興の加速化につ
いて

常磐自動車道への復興インターチェンジの設置に
ついて、県はどのように取り組んでいくのか尋ね
たい。

高野　光二 避難地域復興課 30

企画
復興に向けた取組
について

県は、避難地域の将来像の策定に向け、どのよう
に取り組んでいくのか尋ねたい。

満山　喜一 避難地域復興課 85

企画
復興に向けた取組
について

県は、避難市町村の帰還に向け、どのように取り
組んでいくのか尋ねたい。

満山　喜一 避難地域復興課 86



企画
復興公営住宅につ
いて

復興公営住宅について、今後も避難者のニーズを
把握し対応すべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

高野　光二 生活拠点課 35

企画
復興に向けた取組
について

復興公営住宅への入居の意向を的確に把握し、必
要な住宅の整備を進めるべきと思うが、県の考え
を尋ねたい。

満山　喜一 生活拠点課 87

企画
復興公営住宅の周
辺整備について

復興公営住宅の周辺地域において、被災住民と地
元住民のコミュニティ形成のための施設を整備す
べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

阿部　廣 生活拠点課 110

企画
被災者の生活再建
支援について

避難指示解除準備区域の避難者も復興公営住宅に
入居できるようにすべきと思うが、県の考えを尋
ねたい。

宮本しづえ 生活拠点課 152

企画

アーカイブ拠点施
設について

震災及び原子力災害の記録と教訓を継承・発信す
る拠点施設の設置に向けた県の取組について尋ね
たい。

先崎　温容 生涯学習課 212

（環境）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

環境
在外県人会との交
流について

在外県人会との交流の促進について、県はどのよ
うに取り組んでいるのか尋ねたい。

満山　喜一 国際課 92

環境
原発事故後の対応
について

外務省の在外公館を通じ、本県の正確な情報を海
外へ発信すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

柳沼　純子 国際課 187

環境 防災対策について
県は、消防協会と連携した消防団員の確保にどの
ように取り組むのか尋ねたい。

柳沼　純子 消防保安課 194

環境 防災対策について
県は、消防団員の確保を図るため、元消防団員や
女性の入団促進にどのように取り組むのか尋ねた
い。

柳沼　純子 消防保安課 195

環境
救急医療体制の充
実強化について

消防本部における外国人の救急搬送について尋ね
たい。

甚野　源次郎 消防保安課 228

環境
火山防災について 火山におけるシェルター等の避難施設が必要と思

うが、県の考えを尋ねたい。
宗方　保 災害対策課 18

環境
火山防災について 市町村による噴火時の避難計画の策定について、

どのように支援していくのか、県の考えを尋ねた
い。

椎根　健雄 災害対策課 128

環境
自主防災について 自主防災組織への支援について、県の考えを尋ね

たい。
先崎　温容 災害対策課 216

環境 災害対策について 災害対策の強化について、県の考えを尋ねたい。 先崎　温容 災害対策課 217

環境
情報発信について 第３回国連防災世界会議における県の対応につい

て尋ねたい。
甚野　源次郎

災害対策課
国際課

220

環境
廃炉・汚染水対策
について

廃炉・汚染水対策の立案や実行、評価等を責任を
持って行う現地対策本部を確立するよう国に求め
るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 原子力安全対策課 45

環境

廃炉・汚染水対策
について

東京電力が原発労働者に労務費割増分と賃金が適
切に支払われることを確実に確認できる仕組みを
作るよう、国に指導を求めるべきと思うが、県の
考えを尋ねたい。

長谷部　淳 原子力安全対策課 46

環境

廃炉・汚染水対策
について

多重下請け構造を解消して、原発労働者を当面は
東京電力が、最終的には国が直接雇用し、処遇を
抜本的に改善するよう国に求めるべきと思うが、
県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 原子力安全対策課 47

環境
（知
事）

廃炉・汚染水対策
について

福島第一原発の廃炉・汚染水対策の進捗状況をど
のように捉え、今後、進捗状況等をどのように確
認し県民に伝えていくのか、知事の考えを尋ねた
い。

満山　喜一 原子力安全対策課 89

環境
廃炉に向けた取組
について

廃炉に向け、人材の育成・確保や世界の英知を結
集した廃炉技術の研究・開発に更に取り組むよう
国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

椎根　健雄 原子力安全対策課 124

環境
原発事故後の対応
について

省エネルギーの取組をどのように進めていくの
か、県の考えを尋ねたい。

柳沼　純子 環境共生課 189

環境
「山の日」の制定
と自然環境の保全
について

県は、山岳施設の整備にどのように取り組んでい
くのか尋ねたい。 宗方　保 自然保護課 11

環境
「山の日」の制定
と自然環境の保全
について

県は、只見ユネスコエコパークの自然環境の保全
にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。 宗方　保 自然保護課 12

環境
避難指示区域にお
ける野生動植物の
現状について

県は、避難指示区域の野生動植物の状況につい
て、専門機関と連携してどのように調査・把握し
ているのか尋ねたい。

椎根　健雄 自然保護課 125

環境
特定鳥獣保護管理
計画について

イノシシやツキノワグマの新たな保護管理計画の
策定について、県の考えを尋ねたい。

石原信市郎 自然保護課 236

環境
中間貯蔵施設につ
いて

中間貯蔵施設への除去土壌等の輸送に当たって、
県はどのような役割を担うのか尋ねたい。

高野　光二 中間貯蔵施設等対策室 32

環境
中間貯蔵施設の設
置について

中間貯蔵施設に係る全ての費用を国が負担すべき
と思うが、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 中間貯蔵施設等対策室 48



環境
中間貯蔵施設の設
置について

除去土壌等の輸送における安全対策に万全を期す
必要があると思うが、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 中間貯蔵施設等対策室 49

環境
中間貯蔵施設立地
町地域振興交付金
について

県は、中間貯蔵施設立地町地域振興交付金につい
て、どのような制度とするのか尋ねたい。 星　公正 中間貯蔵施設等対策室 135

環境

原発事故後の対応
について

中間貯蔵施設への除去土壌等の輸送について、県
はどのように市町村を支援していくのか尋ねた
い。

柳沼　純子 中間貯蔵施設等対策室 190

環境
放射線対策につい
て

中間貯蔵施設への輸送作業の安全・安心を確保す
るため、業務従事者の意識の向上や必要な知識の
修得が重要と思うが、県の考えを尋ねたい。

石原信市郎 中間貯蔵施設等対策室 234

環境
中間貯蔵施設につ
いて

除去土壌等の積込場の確保に向けて市町村を支援
すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 宗方　保

除染対策課
中間貯蔵施設等対策室

3

環境

中間貯蔵施設につ
いて

放射性物質汚染対処特別措置法施行前に発生した
学校等の除去土壌について、中間貯蔵施設への搬
入対象とする方針を早期に決定するよう国に求め
るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

宗方　保
除染対策課
中間貯蔵施設等対策室

4

環境
復興に向けた取組
について

県は、市町村除染の加速化に向け、どのように取
り組んでいくのか尋ねたい。

満山　喜一 除染対策課 88

環境
除染について 効果的な除染技術を活用し市町村除染を一層促進

させるため、県は市町村をどのように支援するの
か尋ねたい。

宮本しづえ 除染対策課 154

環境
除染について 除去土壌等の現場保管に係る補償を国に求めるべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。
宮本しづえ 除染対策課 155

環境
放射線対策につい
て

除染実施区域外の側溝に堆積している土砂につい
て、国の責任で処理するよう求めるべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

石原信市郎
除染対策課
一般廃棄物課
産業廃棄物課

235

環境
原子力損害賠償に
ついて

精神的損害の賠償について、避難指示等区域ごと
に大きな差異を生じさせないよう国及び東京電力
に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

高野　光二 原子力損害対策課 33

環境
原子力損害賠償に
ついて

東京電力に対し、原子力損害賠償紛争解決セン
ターによる和解仲介案を積極的に受け入れるよう
強く求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

高野　光二 原子力損害対策課 34

環境
原子力損害賠償に
ついて

東京電力に対し、被害者の個別の事情に応じた賠
償を柔軟に行うよう求めるべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

満山　喜一 原子力損害対策課 90

環境
原子力損害賠償に
ついて

被害者が円滑に賠償を請求することができるよ
う、専門家による支援を行うべきと思うが、県の
考えを尋ねたい。

満山　喜一 原子力損害対策課 91

環境

被災者の生活再建
支援について

被害者の生活再建のため、当面一年間とされてい
る避難指示解除後の賠償が継続される「相当期
間」の延長はもとより、具体的支援策を国に求め
るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

宮本しづえ 原子力損害対策課 151

環境
賠償について 原子力損害対策協議会の全体会議を開催し、賠償

の課題について関係団体と共有すべきと思うが、
県の考えを尋ねたい。

宮本しづえ 原子力損害対策課 156

環境
賠償について 精神的損害について、全ての県民に十分な賠償が

なされるよう求めるべきと思うが、県の考えを尋
ねたい。

宮本しづえ 原子力損害対策課 157

環境
賠償について 原子力損害賠償紛争解決センターによる和解仲介

案を東京電力が受諾しないことについて、県はど
のように受け止めているのか尋ねたい。

宮本しづえ 原子力損害対策課 158

環境

賠償について 原子力損害賠償紛争解決センターへの集団申立て
が増えていることを踏まえ、県民による賠償請求
を積極的に支援すべきと思うが、県の考えを尋ね
たい。

宮本しづえ 原子力損害対策課 159

環境
被災者の生活再建
支援について

県は、被災者生活再建支援金の対象世帯を把握
し、制度の周知を図る必要があると思うが、考え
を尋ねたい。

宮本しづえ 避難者支援課 147

環境
被災者の生活再建
支援について

被災者生活再建支援金の基礎支援金の申請期間を
延長すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

宮本しづえ 避難者支援課 148

環境

被災者の生活再建
支援について

被災者生活再建支援金について、金額を大幅に増
額し、支給対象も半壊や一部損壊まで拡大するよ
う国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

宮本しづえ 避難者支援課 149

環境
（知
事）

県外避難者への情
報発信について

知事は、自主避難を含む県外避難者に対し、本県
の実情をどのように伝えていくのか尋ねたい。 石原信市郎 避難者支援課 232

（福祉）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

福祉

子どもの支援につ
いて

生活保護世帯の高等学校等に就学する学生に対す
る教育を受ける権利の保障について、国に十分な
対応を求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

宮本しづえ 社会福祉課 161



福祉
高齢社会対策につ
いて

県は、ますます高齢化する社会を支えるため、処
遇改善を含め介護職員の確保にどのように取り組
んでいくのか尋ねたい。

桜田　葉子
社会福祉課
介護保険室

180

福祉
国による介護報酬
削減への対応につ
いて

県は、介護及び福祉人材の確保に向け、地域の実
情に応じた体制づくりにどのように取り組んでい
くのか尋ねたい。

紺野　長人 社会福祉課 208

福祉
生活困窮者自立支
援法について

生活困窮者自立支援法の施行に向け、県の準備状
況と今後の取組を尋ねたい。

甚野　源次郎 社会福祉課 229

福祉
地域包括ケアシステ
ムの構築について

要支援サービスの新しい総合事業への市町村の移
行予定について尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 53

福祉
地域包括ケアシステ
ムの構築について

新しい総合事業への市町村の移行に対し、県はど
のように支援していくのか尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 54

福祉
地域包括ケアシステ
ムの構築について

新しい総合事業への移行に当たっては、現行の
サービスに加え、新たなサービス・資源を創出で
きるよう市町村を支援すべきと思うが、県の考え
を尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 55

福祉
地域包括ケアシステ
ムの構築について

新しい総合事業においても要介護認定の申請は被
保険者の権利と思うが、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 56

福祉
地域包括ケアシステ
ムの構築について

市町村の地域包括ケアシステムの構築に当たり、
在宅医療・介護連携の取組には県も主体的に関わ
るべきと思うが、考えを尋ねたい。

長谷部　淳
高齢福祉課
地域医療課

57

福祉
地域包括ケアシステ
ムの構築について

原発事故避難者が多く住む市町村における地域包
括ケアシステムの構築をどのように進めるのか、
県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 高齢福祉課 58

福祉
地域包括ケアシステ
ムの構築について

地域包括支援センターの整備について、どのよう
に市町村を支援していくのか、県の考えを尋ねた
い。

長谷部　淳 高齢福祉課 59

福祉
高齢社会対策につ
いて

県は、認知症初期集中支援チームの設置を始めと
する認知症対策にどのように取り組んでいくのか
尋ねたい。

桜田　葉子
高齢福祉課
地域医療課

181

福祉
避難している高齢
者の支援について

避難が長期化している高齢者に対し、県はどのよ
うに支援していくのか尋ねたい。

石原信市郎
高齢福祉課
生活拠点課

233

福祉
医療、介護職員不
足の対策について

介護報酬について、財務省が求める引下げではな
く、抜本的に引き上げることを国に求めるべきと
思うが、県の考えを尋ねたい。

宮本しづえ 介護保険室 167

福祉
医療、介護職員不
足の対策について

既に打ち切られた介護職員処遇改善交付金の復活
を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

宮本しづえ 介護保険室 168

福祉
医療、介護職員不
足の対策について

介護職員について、本県独自に特別の処遇改善策
を実施すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

宮本しづえ 介護保険室 169

福祉
国による介護報酬
削減への対応につ
いて

国に対し、介護報酬６パーセント削減の方針を直
ちに撤回するよう求めるべきと思うが、県の考え
を尋ねたい。

紺野　長人 介護保険室 205

福祉
国による介護報酬
削減への対応につ

県は、介護職員の人材確保に向けた独自の財政措
置を行うべきと思うが、考えを尋ねたい。

紺野　長人 介護保険室 206

福祉

国による介護報酬
削減への対応につ
いて

福島復興再生特別措置法の下で介護職員確保に向
けた処遇改善のための特別な財源措置を検討する
よう国に要請すべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

紺野　長人 介護保険室 207

福祉
リウマチ患者への
対応について

リウマチによる要介護認定について、リウマチの
特性を踏まえて適切に行われるべきと思うが、県
の対応を尋ねたい。

石原信市郎 介護保険室 242

福祉

子どもの貧困対策
について

子どもの貧困対策について、県は、国が定めた大
綱により計画づくりと実効ある施策展開を求めら
れるが、どのように取り組んでいくのか尋ねた
い。

長谷部　淳 児童家庭課 60

福祉
子どもの貧困対策
について

児童養護施設等の退所児童を支援するため、進
学・中退の状況、雇用形態、経済生活などの実態
調査が不可欠と思うが、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 児童家庭課 62

福祉
１８歳以下の医療
費の無料化につい
て

１８歳以下の医療費の無料化を継続するため、ど
のように財源の確保を図っていくのか、県の考え
を尋ねたい。

星　公正 児童家庭課 136

福祉
子どもの支援につ
いて

母子福祉資金等の償還について、世帯の生活状況
を十分に把握した上で適切に対応すべきと思う
が、県の考えを尋ねたい。

宮本しづえ 児童家庭課 162

福祉
原子力災害におけ
る保護者、乳幼児
の心理的影響につ

福島大学災害心理研究所の調査結果を踏まえ、未
来を担う子どもたちを育むためにどのように取り
組んでいくのか、県の考えを尋ねたい。

桜田　葉子 児童家庭課 182

福祉
子どものための施
策について

乳幼児がいる家族が安心して外出し利用すること
ができる施設の普及を図るため、どのように取り
組んでいくのか、県の考えを尋ねたい。

甚野　源次郎 児童家庭課 225

福祉
児童福祉について 家庭的養護を推進するための児童養護施設の改築

等について、県はどのように支援していくのか尋
ねたい。

石原信市郎 児童家庭課 243

福祉
児童福祉について 情緒障害児短期治療施設の早期設置について、県

の取組状況を尋ねたい。
石原信市郎 児童家庭課 244



福祉
子ども・子育て支
援新制度について

子ども・子育て支援法に基づく基本指針に盛り込
まれた弾力的な取扱いについて、どのようにいか
されているのか尋ねたい。

長谷部　淳 子育て支援課 64

福祉
子ども・子育て支
援新制度について

県は、市町村の子ども・子育て支援新制度への移
行に向けた準備状況をどのように把握しているの
か尋ねたい。

長谷部　淳 子育て支援課 65

福祉
子ども・子育て支
援新制度について

待機児童について、保育における市町村の責任が
果たせるよう保育所の提供体制の確保方策をどの
ように支援していくのか、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 子育て支援課 66

福祉
子ども・子育て支
援新制度について

新制度の円滑な導入に向け、市町村をどのように
支援していくのか、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 子育て支援課 67

福祉
（知
事）

内堀色あふれる子
育て支援について

子育て支援にどのように取り組んでいくのか、知
事の考えを尋ねたい。 椎根　健雄 子育て支援課 121

福祉
子どもの支援につ
いて

放課後児童クラブの施設整備に向けた支援をすべ
きと思うが、県の考えを尋ねたい。

宮本しづえ 子育て支援課 160

福祉
子どものための施
策について

子育て支援施策全般に関する次期計画について、
県はどのような考えで作成するのか尋ねたい。

甚野　源次郎 子育て支援課 222

福祉
放課後児童クラブ
について

ニーズの増加が見込まれる放課後児童クラブにつ
いて、県はどのように対応していくのか尋ねた
い。

石原信市郎 子育て支援課 245

福祉
放課後児童クラブ
について

放課後児童支援員の資格の取得について、県はど
のように取り組んでいくのか尋ねたい。

石原信市郎 子育て支援課 246

福祉
精神科病院の転院
患者の支援につい
て

相双地域の精神科病院から転院した入院患者につ
いて、県はどのように支援していくのか尋ねた
い。

石原信市郎 障がい福祉課 237

福祉
障がい者支援につ
いて

県は、障がい者相談支援事業所をどのように支援
していくのか尋ねたい。

石原信市郎 障がい福祉課 240

福祉
歯科衛生について 乳幼児のむし歯予防対策について、新たな施策を

展開すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。
桜田　葉子

健康増進課
地域医療課

178

福祉
歯科衛生について 成人歯科疾患対策において、日本歯科医師会の

「標準的な成人歯科健診プログラム」をどのよう
に活用していくのか、県の考えを尋ねたい。

桜田　葉子 健康増進課 179

福祉
リウマチ患者への
対応について

リウマチ患者に対する国の医療費助成制度の状況
と県の対応について尋ねたい。

石原信市郎 健康増進課 241

福祉
甲状腺検査につい
て

甲状腺検査の受診率の低下を防ぐため、どのよう
に対応していくのか、県の考えを尋ねたい。

星　公正 県民健康調査課 137

福祉
地域医療について 県は、地域で必要とされる医療提供体制の充実・

強化にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。
宗方　保 地域医療課 24

福祉
保健医療従事者の
養成について

理学療法士等保健医療従事者の養成に向け、県立
養成施設の整備にどのように取り組んでいくの
か、県の考えを尋ねたい。

満山　喜一 地域医療課 93

福祉
医師確保対策につ
いて

今年度の医師臨床研修マッチング結果の評価と今
後の臨床研修医の確保対策について、県の考えを
尋ねたい。

満山　喜一 地域医療課 94

福祉
医療、介護職員不
足の対策について

国立病院機構福島病院の地域周産期母子医療セン
ターとしての機能が維持できるよう、産科医の確
保を支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

宮本しづえ 地域医療課 165

福祉
医療、介護職員不
足の対策について

保健医療従事者に係る県立の養成施設について、
大学を視野に入れた検討をすべきと思うが、県の
考えを尋ねたい。

宮本しづえ 地域医療課 166

福祉
周産期医療につい
て

生まれてくる命を守るため、総合周産期母子医療
センターの充実・強化をどのように図っていくの
か、県の考えを尋ねたい。

桜田　葉子 地域医療課 176

福祉
周産期医療につい
て

産科医の確保にどのように取り組んでいくのか、
県の考えを尋ねたい。

桜田　葉子 地域医療課 177

福祉
救急医療体制の充
実強化について

ドクターヘリの隣県との連携拡大にどのように取
り組んでいくのか、県の考えを尋ねたい。

甚野　源次郎 地域医療課 227

福祉
看護職員の確保に
ついて

看護職員の再就業を促進するため、ハローワーク
との連携を強化すべきと思うが、県の考えを尋ね
たい。

柳沼　純子 感染・看護室 198

福祉
看護職員の確保に
ついて

看護師等養成所において社会人が入学しやすい環
境を整備することが必要と思うが、県の考えを尋
ねたい。

柳沼　純子 感染・看護室 199

福祉
エボラ出血熱の対
策について

県は、エボラ出血熱の対策にどのように取り組ん
でいるのか尋ねたい。

甚野　源次郎 感染・看護室 226

福祉
消費税増税につい
て

県立病院における消費税率８パーセントに増税さ
れたことによる影響額と１０パーセントにされた
場合の影響額を尋ねたい。

長谷部　淳 病院経営課 51

福祉
公立病院改革の考
え方について

国から新たに示される予定の公立病院改革ガイド
ラインについて、県立病院においてはどのように
対応していくのか尋ねたい。

紺野　長人 病院経営課 209

（公安）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№



公安
警察行政について 県警察は、自殺防止にどのように取り組むのか尋

ねたい。
宗方　保

警察本部
警務課

26

公安
警察行政について 自殺防止のため、県民に納得のいく原因究明と職

場環境の根本的改善について、県警察としての対
応を尋ねたい。

長谷部　淳
警察本部
警務課

79

公安
警察行政について 女性警察官の採用の現状及び今後の採用の取組に

ついて、県警察の考えを尋ねたい。
椎根　健雄

警察本部
警務課

129

公安
警察行政について ２０００年度と比較して２０１３年度の国費と県

費を合わせた捜査費決算額が減額となった要因に
ついて尋ねたい。

長谷部　淳
警察本部
会計課

75

公安 警察行政について 捜査費の捜査員への配分方法について尋ねたい。 長谷部　淳
警察本部
会計課

76

公安
警察行政について 捜査費の保管、支出管理の現状について尋ねた

い。
長谷部　淳

警察本部
会計課

77

公安 警察行政について 捜査費の今後の管理の在り方について尋ねたい。 長谷部　淳
警察本部
会計課

78

公安
警察行政について 県警察における児童虐待の対応について尋ねた

い。 柳沼　純子
警察本部
少年課

191

公安
警察行政について 県警察における危険ドラッグに関する対策につい

て尋ねたい。
満山　喜一

警察本部
組織犯罪対策課

106

公安
警察行政について 県警察における児童生徒への危険ドラッグ乱用防

止の啓発について尋ねたい。
満山　喜一

警察本部
少年課

107

公安
警察行政について 県警察における交番不在時の対策について尋ねた

い。
柳沼　純子

警察本部
地域企画課

193

公安
警察行政について 県警察における高齢者に対する「なりすまし詐

欺」の被害防止対策について尋ねたい。
柳沼　純子

警察本部
生活安全企画課

192

公安
大雪対策について 県警察は、積雪時における「すべり止め措置」の

周知徹底にどのように取り組んでいるのか尋ねた
い。

宗方　保
警察本部
交通企画課

21

公安
警察行政について 県警察における相双地方の交通事故防止対策につ

いて尋ねたい。
高野　光二

警察本部
交通企画課

38

公安
高齢者の交通事故
防止対策について

県警察における高齢者の交通事故防止対策につい
て尋ねたい。

甚野　源次郎
警察本部
交通企画課

231

（商労）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

商労
（知
事）

産業の振興につい
て

知事は、今後の県内経済の発展にどのように取り
組んでいくのか尋ねたい。 満山　喜一 商工総務課 95

商労
地元企業の振興に
ついて

地元中小企業の後継者の育成にどのように取り組
んでいくのか、県の考えを尋ねたい。

椎根　健雄 経営金融課 122

商労
小規模企業対策に
ついて

県は、地方公共団体の責務を規定した小規模企業
振興基本法の成立を踏まえ、小規模企業の振興に
どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

桜田　葉子 経営金融課 184

商労
就職支援について 県は、首都圏の若年求職者の県内への就職支援に

どのように取り組んでいくのか尋ねたい。
阿部　廣 雇用労政課 118

商労
障がい者支援につ
いて

県は、障がい者の雇用促進にどのように取り組ん
でいくのか尋ねたい。

石原信市郎 雇用労政課 239

商労
企業立地の促進に
ついて

県は、企業立地の促進にどのように取り組んでい
くのか尋たい。

星　公正 企業立地課 138

商労
市町村の工業団地
整備について

県は、市町村が行う工業団地の整備について、ど
のように支援していくのか尋ねたい。

石原信市郎 企業立地課 247

商労
産業の振興につい
て

県は、県内企業の技術開発や特許取得をどのよう
に支援していくのか尋ねたい。

満山　喜一 産業創出課 96

商労
医療機器等の研究
成果について

県は、医療機器等の研究成果の事業化をどのよう
に支援していくのか尋ねたい。

宗方　保
医療関連産業集積推進
室

6

商労
産業の振興につい
て

県は、医療機器分野に取り組む県内企業の海外展
開をどのように支援していくのか尋ねたい。

満山　喜一
医療関連産業集積推進
室

97

商労
デスティネーショ
ンキャンペーンに
ついて

県は、来年春のデスティネーションキャンペーン
に向け、福島の魅力発信にどのように取り組んで
いくのか尋ねたい。

宗方　保 観光交流課 9

商労
（知
事）

福島空港について 知事は、福島空港の充実に今後どのように取り組
んでいくのか尋ねたい。 宗方　保 空港交流課 10

商労
「山の日」の制定
と自然環境の保全
について

くろがね小屋の施設を充実すべきと思うが、県の
考えを尋ねたい。 宗方　保 観光交流課 13

商労
観光による登山者
の安全確保につい

県は、観光による登山者の登山届の徹底にどのよ
うに取り組んでいくのか尋ねたい。

宗方　保
観光交流課
警察本部

16

商労
観光による登山者
の安全確保につい

県は、ツーリズムガイドの育成にどのように取り
組んでいくのか尋ねたい。

宗方　保 観光交流課 17

商労
観光について 県は、デスティネーションキャンペーンにおける

おもてなしの取組を今後の観光振興にどのように
いかしていくのか尋ねたい。

高野　光二 観光交流課 42



商労
観光の振興につい
て

県は、デスティネーションキャンペーンを契機と
した地域団体との連携をどのように継続していく
のか尋ねたい。

満山　喜一 観光交流課 98

商労
デスティネーショ
ンキャンペーンに
ついて

県は、来年春のデスティネーションキャンペーン
による誘客効果をどのように全県に広げていくの
か尋ねたい。

阿部　廣 観光交流課 114

商労
（副
知
事）

副知事によるトッ
プセールスについ
て

これまでの海外トップセールスを踏まえ、観光誘
客や空港の利活用、県産品の販路拡大にどのよう
に取り組んでいくのか、副知事の考えを尋ねた
い。

椎根　健雄 観光交流課 131

商労
ふくしま大交流
フェアについて

ふくしま大交流フェアについて、どのように取り
組んでいくのか、県の考えを尋ねたい。

星　公正 観光交流課 140

商労
福島空港の利活用
促進について

福島空港の愛称を「ウルトラマン空港」とするこ
とについて、県の考えを尋ねたい。

柳沼　純子 空港交流課 200

商労
県産品の輸出促進
について

県は、県産品の輸出を促進するため、どのように
取り組んでいくのか尋ねたい。

阿部　廣
県産品振興戦略課
農産物流通課

115

商労
風評払拭について 日本橋ふくしま館を活用した風評払拭にどのよう

に取り組んでいくのか、県の考えを尋ねたい。
星　公正 県産品振興戦略課 139

（文教）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

文教

教育行政について 新しい教育委員会制度においては、教育の民衆統
制、教育行政の地方分権化、教育行政の一般行政
からの独立を確保しつつ活性化を図るべきと思う
が、県教育委員会の考えを尋ねたい。

長谷部　淳
教育庁
教育総務課

71

文教

教育行政について 新しい教育委員会制度における新「教育長」に対
し、教育委員会の委員によるチェック機能を強化
すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた
い。

長谷部　淳
教育庁
教育総務課

72

文教
再生可能エネル
ギーの推進につい

県立学校施設への太陽光発電の導入に取り組むべ
きと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

阿部　廣
教育庁
施設財産室

112

文教 耐震対策について
公立学校施設の耐震化をより一層推進すべきと思
うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

柳沼　純子
教育庁
施設財産室

197

文教
「山の日」の制定
と自然環境の保全
について

福島県自然の家における体験活動の一層の充実を
図るべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた
い。

宗方　保
教育庁
社会教育課

15

文教
駒止湿原の保護に
ついて

国指定天然記念物である駒止湿原の保護につい
て、県教育委員会はどのように支援していくのか
尋ねたい。

星　公正
教育庁
文化財課

145

文教
未来を担う人材の
育成について

相馬地方において、イノベーション・コースト構
想の実現に必要な人材の育成にどのように取り組
んでいくのか、県教育委員会の考えを尋ねたい。

高野　光二
教育庁
高校教育課

39

文教
未来を担う人材の
育成について

相馬地方において、福祉・介護を担う人材の育成
にどのように取り組んでいくのか、県教育委員会
の考えを尋ねたい。

高野　光二
教育庁
高校教育課

40

文教
教育行政について 県教育委員会は、医学部への進学を希望する生徒

の進路実現に向け、どのように取り組んでいくの
か尋ねたい。

満山　喜一
教育庁
高校教育課

103

文教
県立高等学校の生
徒募集定員につい
て

避難している生徒の志願動向も踏まえ、いわき市
内の県立高等学校の生徒募集定員を設定すべきと
思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

阿部　廣
教育庁
高校教育課

119

文教

子どもの支援につ
いて

日本学生支援機構が実施する国の大学等奨学金事
業について、有利子奨学金を無利子にするなど制
度の抜本改善を国に求めるべきと思うが、県教育
委員会の考えを尋ねたい。

宮本しづえ
教育庁
高校教育課

163

文教
子どもの支援につ
いて

給付型奨学金制度について、国に創設するよう求
めるとともに、県独自でも導入すべきと思うが、
県教育委員会の考えを尋ねたい。

宮本しづえ
教育庁
高校教育課

164

文教
教育環境について 県立の農業系高等学校の農場の除染をできるだけ

早く進めるべきと思うが、県教育委員会の考えを
尋ねたい。

石原信市郎
教育庁
高校教育課

248

文教
教育環境について ふたば未来学園高等学校に勤務する教職員の住宅

を確保すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋
ねたい。

石原信市郎
教育庁
高校教育課

250

文教
「ふるさと」に関
する教育について

県教育委員会は、公立小中学校における「ふるさ
と」に関する教育にどのように取り組んでいくの
か尋ねたい。

宗方　保
教育庁
義務教育課

27

文教

子どもの貧困対策
について

子どもの貧困対策について、スクールカウンセ
ラーやスクールソーシャルワーカーがどのような
役割を果たしているのか、県教育委員会の考えを
尋ねたい。

長谷部　淳
教育庁
義務教育課

61

文教
教育行政について 少人数教育を今後も継続すべきと思うが、県教育

委員会の考えを尋ねたい。
満山　喜一

教育庁
義務教育課

102

文教
学校教育における
危機管理について

県教育委員会は、公立小中学校における防災教育
にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

先崎　温容
教育庁
義務教育課

215



文教
教育環境について スクールソーシャルワーカーを増員するとともに

資質の向上を図るべきと思うが、県教育委員会の
考えを尋ねたい。

石原信市郎
教育庁
義務教育課

249

文教
教育環境について 公立夜間中学を開設し、不登校者の学び直しも対

象とすべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ね
たい。

石原信市郎
教育庁
義務教育課

252

文教
教育環境について 県教育委員会は、公立小中学校における図書の充

実と読書活動の推進に向け、どのように取り組ん
でいくのか尋ねたい。

石原信市郎
教育庁
義務教育課

253

文教
教育行政について 県中地区における県立特別支援学校の整備につい

て、県教育委員会の考えを尋ねたい。
満山　喜一

教育庁
特別支援教育課

104

文教

南会津地区の特別
支援教育について

南会津地区における高等部段階の特別支援教育の
在り方について、県教育委員会の考えを尋ねた
い。

星　公正
教育庁
特別支援教育課

144

文教
障がい者支援につ
いて

県立特別支援学校高等部を卒業する生徒の県内で
の就労に向けた取組について尋ねたい。

石原信市郎
教育庁
特別支援教育課

238

文教
教育環境について 公立小中学校特別支援学級の少人数化や特別支援

教育支援員の配置を促進させるべきと思うが、県
教育委員会の考えを尋ねたい。

石原信市郎
教育庁
特別支援教育課

251

文教
教育行政について 県教育委員会は、体力・運動能力調査の結果を踏

まえ、児童生徒の体力の向上にどのように取り組
んでいくのか尋ねたい。

満山　喜一
教育庁
健康教育課

105

（農林水産）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

農林
水産

農業問題について 農業改革における農業協同組合等の見直しにおい
ては、地域農業と農家経営を守る立場から行われ
るよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ね
たい。

長谷部　淳 農林企画課 70

農林
水産

イノベーション・
コースト構想につ
いて

県は、イノベーション・コースト構想における農
林水産分野の取組について、どのように進めてい
くのか尋ねたい。

星　公正 農林企画課 141

農林
水産

内水面魚類の研究
について

内水面魚類の放射性物質の低減に向けた研究にど
のように取り組んでいくのか、県の考えを尋ねた
い。

椎根　健雄 農業振興課 126

農林
水産

土砂災害防止、雪
害の対策について

本年２月の大雪に伴う農業災害対策の進捗状況に
ついて尋ねたい。

宮本しづえ 農業振興課 173

農林
水産

被災地の農業対策
について

県は、担い手不足が懸念される避難地域等の営農
再開にどのように取り組んでいくのか尋ねたい。

高野　光二
農業担い手課
農林地再生対策室

37

農林
水産

農政問題について 県は、地域農業を支える担い手農家の育成にどの
ように取り組んでいくのか尋ねたい。

阿部　廣 農業担い手課 117

農林
水産

農地中間管理機構
について

県は、農地中間管理機構による農地の利用集積に
どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

星　公正 農業担い手課 142

農林
水産

イノシシ対策につ
いて

県は、鳥獣保護法改正の趣旨を踏まえ、イノシシ
による農作物被害防止にどのように取り組んでい
くのか尋ねたい。

桜田　葉子
環境保全農業課
自然保護課

183

農林
水産

被災地の農業対策
について

風評による農産物価格の下落に対し、県はどのよ
うに取り組んでいくのか尋ねたい。

高野　光二 農産物流通課 36

農林
水産

農林水産業につい
て

県は、本県の農林水産物の輸入規制を行っている
国や地域の規制緩和に向け、どのように取り組ん
でいくのか尋ねたい。

満山　喜一 農産物流通課 99

農林
水産

農政問題について 県は、県産米の販売促進にどのように取り組んで
いくのか尋ねたい。

阿部　廣 農産物流通課 116

農林
水産

水田農業について 水田農業の振興にどのように取り組んでいくの
か、県の考えを尋ねたい。

宗方　保 水田畑作課 25

農林
水産

農業問題について 米価下落を受けて稲作農家への緊急的な所得補償
をすべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 水田畑作課 68

農林
水産

農業問題について 米の実効ある需給調整を行うよう国に求めるべき
と思うが、県の考えを尋ねたい。

長谷部　淳 水田畑作課 69

農林
水産

農林水産業につい
て

稲作農家の経営安定に向け、どのように支援して
いくのか、県の考えを尋ねたい。

満山　喜一 水田畑作課 100

農林
水産

農林水産業につい
て

県は、ため池の放射性物質対策に取り組む市町村
をどのように支援していくのか尋ねたい。

満山　喜一 農地管理課 101

農林
水産

再生可能エネル
ギーの推進につい

農業用水路を活用した小水力発電を積極的に推進
すべきと思うが、県の取組を尋ねたい。

阿部　廣 農村計画課 113

農林
水産

「山の日」の制定
と自然環境の保全
について

県民の「森林とのふれあい」をどのように推進す
るのか、県の考えを尋ねたい。 宗方　保 森林保全課 14

（土木）

番号 質　問　項　目 質　問　要　旨 質問者 担当課 整理№

土木
防災対応における
タイムラインの導
入について

公共土木施設の防災に関する情報発信にタイムラ
インを導入すべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

甚野　源次郎 土木企画課 230



土木
復興に向けた公共
土木建築事業につ
いて

復興に向けた公共土木建築事業について、県は工
事の安全と品質の確保にどのように取り組んでい
るのか尋ねたい。

紺野　長人 技術管理課 211

土木
大雪対策について 今年２月の大雪を踏まえ、県は除雪体制をどのよ

うに強化しているのか尋ねたい。
宗方　保 道路管理課 19

土木
大雪対策について 大雪時における国道４号の交通の確保に向け、県

は国等とどのように連携していくのか尋ねたい。
宗方　保 道路管理課 20

土木
除雪対策について 除雪に従事するオペレーターの確保のため、県は

どのように取り組んでいるのか尋ねたい。
星　公正 道路管理課 143

土木
自然災害に対する
減災について

集中豪雨による水害や土砂災害などに対する減災
について、市町村とどのように連携していくの
か、県の考えを尋ねたい。

先崎　温容 河川計画課 214

土木
土砂災害防止、雪
害の対策について

土砂災害警戒区域等の指定に必要な基礎調査を推
進するため、予算を確保すべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

宮本しづえ 砂防課 170

土木
土砂災害防止、雪
害の対策について

基礎調査に要する経費について、起債の対象とす
ることと国の負担率のかさ上げに県はどのように
取り組んできたのか尋ねたい。

宮本しづえ 砂防課 171

土木
土砂災害防止、雪
害の対策について

土砂災害から災害時要援護者関連施設を保全する
ための施設の整備を推進すべきと思うが、県の考
えを尋ねたい。

宮本しづえ
砂防課
森林保全課

172

土木
小名浜港における
滞船問題の解消に
ついて

小名浜港における滞船を解消するため、東港地区
の建設を推進すべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

阿部　廣 港湾課 120

土木
被災者の生活再建
支援について

生活再建の土台である住まいの再建促進に向けた
独自の支援策を講じるべきと思うが、県の考えを
尋ねたい。

宮本しづえ 建築指導課 150

土木 耐震対策について

災害時に重要な役割を担う病院、旅館等につい
て、５千平方メートル未満の建築物であっても耐
震化を進めるべきと思うが、県の考えを尋ねた
い。

柳沼　純子 建築指導課 196


